

4. Juli 2005

Medienmitteilung

Avenir Suisse fordert mehr Schulen mit Tagesstruktur

Tagesschulen sind familien- und wirtschaftsfreundlich!

Morgen Dienstag wird der wirtschafts- und gesellschaftspolitische Think Tank *Avenir Suisse* der Öffentlichkeit ein Handbuch zur Realisierung von Tagesschulen vorstellen. Darin legt die Organisation ein eindeutiges Bekenntnis ab für die Förderung von Schulen mit einer Tagesstruktur. Vor kurzem hat sich zudem der Dachverband der Lehrerinnen und Lehrer ebenfalls öffentlich zur flächendeckenden Einführung von Tagesschulen bekannt. Tagesschulen sind im Aufwind! Als Dachorganisation der Schulen mit Tagesstruktur begrüsst der *Verein Tagesschulen Schweiz* diese breite Unterstützung ausdrücklich.

In der Vergangenheit entstanden Tagesschulen immer aus einem lokalen Bedürfnis und privaten Initiativen heraus. Sie waren das Resultat von grossem persönlichem Engagement und ehrenamtlicher Arbeit. Seit achtzehn Jahren unterstützt der *Verein Tagesschulen Schweiz* solche Initiativen gezielt und berät Behörden, Schulen und weitere engagierte Kreise bei der Planung und Verwirklichung von Tagesschulen.

Neben der Tatsache, dass Tagesschulen die Verbindung von Familie und Beruf ermöglichen, haben sie auch eine wichtige Funktion im Hinblick auf die Chancengleichheit im Bildungswesen. Sie unterstützen Kinder aus bildungsfernen Familien und fördern die Integration von fremdsprachigen Kindern. Neben der eigentlichen Wissensvermittlung gehören die Sprachförderung, die Unterstützung bei der Bewältigung der Hausaufgaben, eine regelmässige und gesunde Ernährung, die Förderung der sozialen Kompetenzen und das Heranführen an unsere Kultur und die Werte und Normen unserer Demokratie zu den wichtigen Aufgaben, die es Kindern ermöglichen, sich optimal zu entfalten und in der Gesellschaft und der Arbeitswelt ihren Platz zu finden.

Der Verein Tagesschulen Schweiz wurde 1987 als Dachverband der kantonalen Tagesschulvereine Basel-Stadt, Bern, Luzern, St. Gallen, Zug und Zürich gegründet. Er wird von der Basler Nationalrätin Silvia Schenker präsiert und unterhält je eine Geschäftsstelle in Zürich und Lausanne.

P.S. Derzeit ist beim Bundesrat eine nationalrätliche Interpellation von Silvia Schenker (SP Basel-Stadt) zum Thema Tagesschulen und andere familienexterne Tagesstrukturen hängig. Die Interpellation ist dieser Medienmitteilung beigelegt.

Zusatzinformationen:

Markus Mauchle, Fachstellenleiter, Zürich
Tel. 044 361 42 88, Email: fachstelle@tagesschulen.ch

Internet:

www.tagesschulen.ch / www.horairecontinu.ch